

Protokoll der Fachschaftsratsitzung Informatik Nr. 407

Vom 14.03.2017 von 14:18 bis 16:39 Uhr

Sitzungsleitung: **Sebastian L. Hauer**

Protokoll: **Hendrik Reichenberg**

Beschlussbuch: **Jasmin Selchow**

Anwesend:

Alexander Brockmann	Hendrik Reichenberg	Jasmin Selchow	Sebastian L. Hauer
Felix Thran	Inessa Azizova	Matthias Schaffartzik	Timo Cramer
François Hoffmann	Jakob Vogt	Philipp Dittrich	
Hendrik Klöß	Jasmin Bruns	Rico van Endern	

Verspätet:

Cordt von Egidy (E)	Lena Krieg	Moritz Pfalzgraf
---------------------	------------	------------------

Abwesend:

Dennis Ochocki (E)	Dino Kussy (E)	Julian Hankel (E)
--------------------	----------------	-------------------

Gäste:

Hendrik Fuchs	Kevin Vorrath	Sebastian Peisker
Julia Wucherpennig	Philip Molares	Simon Dierl

Inhaltsverzeichnis

1	ToDoS	2
2	Post	3
3	Mails	4
4	Berichte	5
5	Berichte vom Dekan	6
6	Merchandise	7
7	Caffeine & Code	8
8	Außenkühlung	10
9	Master-Mini-O-Phase	10
10	FVV-Termin	10
11	Förderverein für die O-Phase	11
12	ToDoS	11
13	Sonstiges	11
14	Newsletter	12

14:18 Uhr Die Sitzung wird eröffnet.

1 ToDos

Beginn des TOPs: 14:18

Protokolle

- 392 V3 – „zu beschließen“
- 393 V1 – „in Arbeit“
- 395 V1 – „in Arbeit“
- 399 V4 – „zu beschließen“
- 400 V4 – „zu beschließen“
- 401 V4 – „zu beschließen“
- 402 V2 – „in Arbeit“
- 403 V2 – „in Arbeit“
- 405 V2 – „in Arbeit“
- 406 V3 – „in Arbeit“

Beschluss

Beschlusstext:

Der FsR beschließt das Protokoll 392 wie rumgeschickt in der E-Mail vom 20.02.2017, unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen.

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	6

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 14

Beschluss

Beschlusstext:

Der FsR beschließt das Protokoll 399 wie rumgeschickt in der E-Mail vom 05.03.2017, unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen.

Ja	Nein	Enthaltung
8	0	6

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 14

14:32 Uhr: Lena Krieg kommt.

Beschluss

Beschlusstext:

Der FsR beschließt die Protokolle 400 und 401 in den jeweiligen Versionen, wie rumgeschickt in den E-Mails vom 14.03.2017, unter Vorbehalt redaktioneller Änderungen.

Ja Nein Enthaltung

9 0 6

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 15

ToDos

Alt:

- Liste der Lernräume mit Größe und Anzahl der Plätze im Wiki → Lernraumbeauftragte → in Arbeit
- Regelung ändern für Lernräume → Lernraumbeauftragte → in Arbeit
- Mit dem Dekan sprechen → Julian Hankel und Sebastian L. Hauer → TOP
- GO ändern → Moritz Pfalzgraf → in Arbeit

2 Post

Beginn des TOPs: 14:38

- ☒ Zwei Lohnkostenabrechnungen – werden weitergeleitet
- ☒ CeBIT-Ticket¹ – An Sandra übergeben
- ☒ Wegweiser der TU Dortmund – ausgelegt
- ☒ Masterabwerbung – weggeworfen
- ☒ Stellenausschreibung ckc ag² – ausgehangen
- ☒ info international – ausgehangen
- ☒ IRB³ Druckkostenabrechnung

¹Centrum für Büroautomation, Informationstechnologie und Telekommunikation

²ckc advanced IT GmbH – ckc group

³Informatikrechner Betriebsgruppe

3 Mails

Beginn des TOPs: 14:36

- 01.03.2017
 - @ komm-mach-mint.de; Betreff: SAVE THE DATE: meet.ME - Komm, mach MINT.-Karriereaufakt
 - ☒ Vom 29.06. bis zum 30.06.2017 im Funkhaus des SWR in Stuttgart können MINT-Studentinnen ab dem 4. Semester und -Absolventinnen beim meet.ME hilfreiche Tipps und Informationen zum professionellen Netzwerken und für den erfolgreichen Karriereeinstieg erhalten. Die Reise- und Übernachtungskosten werden erstattet. Anmeldeschluss ist der 16.05.2017.

- 02.03.2017
 - @ Prorektorin Studium (André Biederbeck); Betreff: Rückmeldung zum Fachschaftsgespräch
 - ☒ Eine Rückmeldung bzgl. des Themas „Studentische Lernplätze“, das bei dem Fachschaftsgespräch besprochen wurde. In der ehemaligen Bereichsbibliothek Mathematik sind aktuell 200 provisorische Lernplätze vorhanden. Auch nach dem Umbau, dieser beginnt im Herbst, werden 200 Lernplätze zur Verfügung stehen, da dies so im Brandschutz vorgeschrieben ist. Ansprechpartnerin für die Lernplätze im Mathematikgebäude ist Frau Thöne. Der Umbau der vormaligen Bereichsbibliothek Physik ist abgeschlossen und in Kürze mit Inventar ausgestattet. Dort werden dann 125 Lernplätze vorhanden sein und können ab dem Sommersemester genutzt werden. Details zu den Lernplätzen, z.B. Öffnungszeiten, können der Karte „Lernorte auf dem Campus“ entnommen werden.

- 06.03.2017
 - @ FsRK-Liste (AStA-Kulturteam/Niklas Nienhaus); Betreff: Haus Dörstelmann
 - ☒ Das Haus Dörstelmann kann wieder benutzt werden.

- 13.03.2017
 - @ ITS.Connect 2017; Betreff: ITS.Connect 2017: Firmenkontaktmesse der IT-Sicherheit an der Ruhr-Uni Bochum
 - ☒ Am 19.05.2017 findet von 9 bis 16 Uhr die für Studenten kostenlose Firmenkontaktmesse ITS.Connects an der RUB statt. In den nächsten Tagen erhalten wird Plakate per Post.

- 13.03.2017
 - @ Victoria Hilpert, FSB; Betreff: Infos zur FsRO
 - ☒ Mark und Vici haben ein Infodokument zu den FsRO-Änderungen erstellt, dieses erhalten wir auch noch per Hauspost am Ende der Woche.

- 14.03.2017
 - @ Victoria Hilpert, FSB; Betreff: Terminabstimmung Wohnheimfeste
 - ☒ Damit es keine terminlichen Überschneidungen der Fachschafts- und Wohnheimpartys gibt, wurden die Wohnheime angefragt. Die bereits bekannten Termine der Wohnheimpartys stehen im Anhang.

- 14.03.2017
 - @ Victoria Hilpert, FSB; Betreff: Vordrucke Kassenordnungen
 - ☒ Es wurden mehrere Vordrucke für Kassenordnungen rumgeschickt, u. a. ein Muster für den Kassenprüfbericht, diese werden auch im Studiwiki auf die Seiten der FsRK gestellt.

- Sonstiges
 - IEC Newsletter
 - neues Stipendium von mystipendium.de
 - akademika Jobmesse am 23. und 24.05.2017 im Messezentrum Nürnberg (kostenfrei)
 - Werbung für Beamer
 - Werbung für Doktorandenstelle an der Saarbrücken Graduate School of Computer Science
 - Call for Submissions für die i-Society 2017
 - Stellenangebot der MASTER AND MORE Messe in Düsseldorf

4 Berichte

Beginn des TOPs: 14:40

- Philip Molaes:
 - Die OH14⁴ wird demnächst gestrichen und renoviert.
 - Desorientierte Erstsemester, die die Vorkurse besuchen wollen, sollen zur OH16⁵ R205 geschickt werden.
- Simon Dierl:
 - Es wird eine Besetzung für den PromA⁶ gesucht. Dies sollte idealerweise jemand aus dem Masterstudiengang Informatik sein.
- Hendrik Klöß:
 - Es gibt neue Wischtücher für Whiteboards im Büro.
 - Es gibt neue Schränke im Kiosk.
 - Der Druckerraum war letzte Tage scheinbar abgeschlossen.
 - Drei Leute haben bisher immer noch ihre Sprechzeiten nicht eingetragen.
- Hendrik Fuchs:
 - Hendrik Fuchs ist nun Sprecher, Julian Hankel ist nun stellvertretender Sprecher und Kevin Vorrath ist nun Finanzer der Event-AG
- François Hoffmann:
 - Der UFC⁷ hatte seine Vollversammlung.
- Kevin Vorrath:
 - Das Dez6⁸ sammelt immer noch Daten durch den Sicherheitsdienst beim Rauswerfen der nicht Schlüsselberechtigten.

⁴Otto-Hahn-Straße 14

⁵Otto-Hahn-Straße 16

⁶Promotionsausschuss

⁷Uni-Film-Club

⁸Dezernat 6: Bau- und Facilitymanagement

- Lena Krieg:
 - Der Schrank im E33 wird wieder repariert.
- Alexander Brockmann:
 - Es geht Dank an Felix Thran, da dieser sich so gut um den Merchandise gekümmert hat.
- Sebastian L. Hauer:
 - Der Sicherheitsdienst ist derzeit noch falsch informiert. Dies wird bald richtig kommuniziert.
 - Bei besonderen Veranstaltungen muss man Stefan Dissmann und Herr Oldani fragen, damit die Veranstaltungen drin bleiben dürfen.
- Rico van Endern:
 - Es gab eine Sitzung der Alumni⁹. Die Alumni möchten gerne mehr für die Studierenden machen. Wenn jemand eine Idee hat, dann soll er gerne auf die Alumni zukommen. Das Geld hierfür ist vorhanden.

5 Berichte vom Dekan

Beginn des TOPs: 14:51

Bericht

Sebastian L. Hauer und Julian Hankel haben in ihrer Funktion als Sprecher der Fachschaft ein Gespräch mit dem Dekan Professor Fink geführt.

- Es wurde über den Sicherheitsdienst geredet. Das Dekanat wird verbesserte Arbeitsanweisungen an das Dez6¹⁰ rausgegeben.
- Es wird geschaut, ob die Putzzeiten der Putzkräfte angepasst werden können, sodass keine Fachschaftsmitglieder der Putzkraft mehr in die Quere kommen können. Der Hörsaal kann jedoch erst nach 20 Uhr gesäubert werden, da bis dahin noch Veranstaltungen stattfinden können. Die Putzkräfte haben leider auch keine Berechtigung zum Durchgang zwischen der OH12¹¹ und der OH14¹² und müssen somit passend mit der OH12 fertig werden.
- Wir brauchen mehrere FVV¹³s, damit wir sowohl die Satzungsänderungen, als auch die Wahlen des FsR¹⁴s abdecken können. Die kommenden FVVs sollten jedoch nicht an einem Montag oder Donnerstag sein, da ansonsten zu diesen Zeitpunkten zu viele Veranstaltungen ausfallen. Eine zweite FVV im Sommersemester ist aber prinzipiell voll in Ordnung.
- Bei Feten, Feiern und Ähnlichem dürfen wir gerne an das Dekanat herantreten, sodass wir durch dieses an Räume kommen, da die Verwaltung dem Dekanat leichter Räume zusichert, als dies bei Studenten passiert.
- Für eine Netzkulturfeier möchte das Dekanat ungern organisatorisch, lieber unterstützend mitwirken. Wir können die Alumni mal wegen finanzieller Unterstützung fragen.
- Der DIT¹⁵ ist für den 20.07.2017 angesetzt.

⁹ Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

¹⁰ Dezernat 6: Bau- und Facilitymanagement

¹¹ Otto-Hahn-Straße 12

¹² Otto-Hahn-Straße 14

¹³ Fachschaftsvollversammlung

¹⁴ Fachschaftsrat

¹⁵ Dortmunder Informatik-Tag

- Nächstes Jahr feiert die Universität ihr fünfzigjähriges Bestehen.
- Das Wintersemester 2017/2018 beginnt doch erst ab dem 09.10.2017.
- In allen Hörsälen des Hörsaalgebäudes II wird an der Lüftung gearbeitet. Hierdurch werden einige Vorlesungen befristet in das Hörsaalzelt verlegt.
- Der Dekan freut sich über das strikt durchgesetzte Alkoholverbot bei unseren Veranstaltungen.

6 Merchandise

Beginn des TOPs: 14:59

Vorstellung des TOPs

Wir wollen neues Merchandise zusammen mit den Textilien der Sommer-O-Phase kaufen. Hierfür müsste der FsR etwa 2600 € vorstrecken.

Diskussion

- Der Anteil des Fachschaftsrates beträgt etwa 1300 Euro. Der Rest wird der O-Phase durch die Alumni¹⁶ zurückerstattet. Der Kostenvoranschlag von BananaTexx wird noch angefertigt und wird bald eintreffen. Somit sind die genannten Beträge noch nur überschlagen und etwas höher, als sie es letztendlich vermutlich sein werden.
- Die Berechnungen der O-Phase könnten eventuell fehlerhaft sein, da bei der Vorderseite doch noch eine Farbe mehr vorgesehen ist, als jetzt eingeplant wurde.

GO-Antrag

Es wird von Hendrik Fuchs ein GO Antrag auf *Punkt 3: Vertagung des Tagesordnungspunktes* gestellt.

Da noch nicht alle Fakten festliegen, macht es derzeit keinen Sinn diesen TOP^a weiter zu diskutieren.

Gegenrede:

Rico van Endern: Wir können trotzdem einen sinnvollen Beschluss fassen, da die Bestellung anschließend sowieso unter der Aufsicht der Financer geschieht, auch wenn Alexander Brockmann Fehler beim Zusammenstellen gemacht hat.

Gegenrede:

Lena Krieg: Die nächste Bestellung käme sonst erst in zwei Wochen und die O-Phase müsste sonst alleine bestellen, wodurch uns Rabatte verloren gehen könnten.

Gegenrede:

Matthias Schaffartzik: Wir könnten den TOP etwas nach hinten stellen, sodass die Merchandisebeauftragten^b sich noch einmal kurz beraten können.

Der **GO-Antrag** wurde zurückgezogen.

^aTagesordnungspunkt

^bAlexander Brockmann, Lena Krieg

¹⁶Alumni der Informatik Dortmund e.V. | Das Netzwerk der Chancen

- Wir wissen derzeit zwar nicht genau, wie viel Geld die Merchandisebeauftragten brauchen, weil wir keinen anständigen Kostenvoranschlag von BananaTexx haben, jedoch bedenke man, dass wir das Geld von den Alumni noch wiederbekommen und der Kioskverkauf uns noch einiges wieder reinbringen wird.
- Wenn uns die Financer gleich genaue Details geben, dann können wir einen Finanzspielraum beschließen. Den Rest bekommen wir sowieso wieder.
- 3000 € gehen für die Financer klar und werden vermutlich auch für alle Taschen und Shirts reichen.

GO-Antrag

Es wird von Rico van Endern ein GO Antrag auf *Punkt 2: Schluss der Debatte und sofortige Abstimmung* gestellt.

Gegenrede:

Lena Krieg: Lena Krieg möchte noch etwas zu dem Thema sagen.

Abstimmung

Ja Nein

6 0

Angenommen

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR stellt 3000 € für Merchandiseartikel zur Verfügung. Diese Ausgabe erfolgt vorbehaltlich der Zustimmung eines Finanzreferenten.

Ja Nein Enthaltung

11 2 2

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 15

15:29 Uhr: Alexander Brockmann geht.

7 Caffeine & Code

Beginn des TOPs: 15:29

Vorstellung des TOPs

Das C&C¹⁷ ist bedeutend besser angekommen, als erwartet. Da es über Mails und über Facebook nur mäßig viele Rückmeldungen gab, wurde mit etwa 30 Teilnehmern gerechnet. Es kamen jedoch etwa 90 Studenten, um an der Veranstaltung teilzunehmen. Es geht an alle Helfer ein besonderer Dank. Vor allem auch an jene, die zusätzlich noch zur Betreuung der Hilfe Suchenden eingesprungen sind. Es gab mehrere Arten von Teilnehmern: Es gab jene, die nichts verstanden haben und wieder gegangen sind, jene, die nichts verstanden haben, aber sich trotzdem an die Arbeit gesetzt haben und jene, die es verstanden haben, gut mitarbeiten konnten und auch viel von der Materie mitgenommen haben.

¹⁷Caffeine & Code

Neben dem geplanten E37 und E38 wurde noch auf den Raum des SoPra¹⁸s und das Foyer zurückgegriffen, um dem Ansturm der Studenten gerecht werden zu können. Da vergleichbare Veranstaltungen offensichtlich großen Bedarf aufzeigen, wären eventuell Anmeldungen dazu praktisch, um abschätzen zu können, worauf man sich gefasst machen muss. Es wäre gut, eine solche Veranstaltung im kommenden Semester in einem größeren Maßstab zu wiederholen. Ein solches Angebot außerhalb der vorlesungsfreien Zeit wäre sicherlich auch sinnvoll. Man könnte dies auch als nicht modulgebundene Lehrveranstaltung anbieten und die verantwortlichen Menschen entsprechend bezahlen. Gespräche dahingehend laufen.

Diskussion

- Die Rechnerübungen haben anscheinend einen schlechten Ruf und viele Erstsemester haben offensichtlich auch Angst sich selbst einzugestehen, dass sie ein Problem bei DAP1¹⁹ haben, was sie durch das Aufsuchen der Rechnerübungen vermutlich machen müssten. Man müsste zum einen die Übungen besser bewerben und sollte das Angebot des C&C²⁰ nebenbei noch weiter ausführen.
- Der Mafl 1²¹-Help-Desk hat sehr gut funktioniert, was wohl auf die gute Sichtbarkeit und den psychologischen Effekt zurückzuführen ist.
- Das größte Problem beim C&C war, dass es zu viel Inhalt an nur einem Abend gewesen ist. Vielleicht sollte man das Ganze als zwei getrennte Help-Desks anbieten, einen für das Programmieren und einen für die Datenstrukturen. Denn beides an einem Abend einer Person beizubringen ist nicht so sinnvoll und effektiv. Und die Probleme waren auch groß genug, dass es dies rechtfertigen würde.
- Das Mentoring sollte in den O-Phasen mehr beworben werden.
- Wir sollten nicht die Zeit, die ein Student für Mafl 1 oder Mafl 2²² benötigt, durch ein übervolles DAP1-Modul einnehmen.

15:51 Uhr: Cordt von Egidy kommt.

- Man sollte DAP1 und andere Module auf dem Flur und vor Erstsemestern nicht immer als so einfach hinstellen, da diese sich so nicht mehr trauen um Hilfe zu fragen, da sie Angst haben als dumm dazustehen.

GO-Antrag

Es wird von Matthias Schaffartzik ein GO Antrag auf *Punkt 5: Verlängerung der Sitzung um eine halbe Stunde* gestellt.

Da es **keine** Gegenrede gibt, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

¹⁸Softwarepraktikum

¹⁹Datenstrukturen, Algorithmen und Programmierung 1

²⁰Caffeine & Code

²¹Mathematik für Informatiker 1

²²Mathematik für Informatiker 2

8 Außenkühlung

Beginn des TOPs: 15:56

Vorstellung des TOPs

Simon Dierl und Felix Thran haben einen kleinen, gebrauchten Kühlschrank besorgt. Für diesen werden 20 € zwecks Spritgeld benötigt. Er ist sinnvoll für Veranstaltungen wie das Dozenten* oder die NdB²³.

Finanzbeschluss

Beschlusstext:

Der FsR erstattet Felix Thran 20 € für den Transport eines Kühlschranks.

Ja Nein Enthaltung

15 0 0

Angenommen

Wahlberechtigte anwesend: 15

9 Master-Mini-O-Phase

Beginn des TOPs: 16:00

Vertagt.

10 FVV-Termin

Beginn des TOPs: 16:01

Diskussion

- Wollen wir den Termin auf die erste oder zweite Vorlesungswoche setzen? Der Termin muss zeitnah liegen, da uns bald einige wichtige Posten wegfallen werden.
 - In der ersten Woche wäre es optimal, da dies am nächsten wäre.
 - Besser wäre ein Termin in der zweiten Woche, da vor allem die Erstsemester die FVV²⁴ sonst nicht mitbekämen.
- Wir wollen die Wahl und die Satzungsdiskussion auf unterschiedlichen FVVs abhalten, da dies sonst die Sitzung unnötig lang macht.

GO-Antrag

Es wird von Simon Dierl ein GO Antrag auf *Punkt 8: Durchführung eines Meinungsbildes* gestellt. Da es **keine** Gegenrede gibt, wird dem **GO-Antrag direkt stattgegeben**.

²³Nacht der Beratungen

²⁴Fachschaftsvollversammlung

Meinungsbild:

Option	Stimmen
Erste Vorlesungswoche	4
Zweite Vorlesungswoche	12
Enthaltung	2

- Am 26.04.2017 ist eine FVV. Der FsR macht sich zu nächster Sitzung Gedanken. Vom Dekan wurde der Termin bereits abgesegnet. Sebastian L. Hauer wird noch einmal nachfragen und die Hörsaalbelegung überprüfen.

11 Förderverein für die O-Phase

Beginn des TOPs: 16:12

Diskussion

- Die Financer²⁵ möchten nicht noch ein weiteres Konto verwalten.

GO-Antrag

Es wird von Matthias Schaffartzik ein GO Antrag auf *Punkt 3: Vertagung des Tagesordnungspunktes* gestellt.

Gegenrede:

Felix Thran: Es wird erstmal nach einem Personenkreis gesucht, der sich darüber erkundigt und herausfindet wie es funktionieren kann. Ein Beschluss soll noch nicht gefasst werden.

Der **GO-Antrag** wurde zurückgezogen.

- Ein solches Gremium sollte maximal fünf bis sechs Leute umfassen.
- Das Ganze sollte man vielleicht erst nach der FVV anfassen.
- Außerdem müssen sich die neuen Financer und Kassenwarte bis dahin noch erstmal einarbeiten.
- Matthias Schaffartzik und Simon Dierl haben Interesse daran sich die Rahmenbedingungen mal genauer anzuschauen.

12 ToDos

Beginn des TOPs: 16:31

Nichts neues.

13 Sonstiges

Beginn des TOPs: 16:31

- Die Kugelschreiberaktion wird weiterhin im Blick behalten.
- Wir können eine Bescheinigung für das Engagement in Gremien bekommen.

²⁵Jakob Vogt, Dennis Ochocki

- Bei den Kioskfinanzen waren noch ein paar Rechnungen offen. Inzwischen sind alle, bis auf eine, überwiesen worden. Es sind noch etwa 3500 € auf dem Kioskkonto, wovon etwa 2000 € durch Karten gebunden sind.
- Post von Raabe, Rudat und Öttinger müssen immer umgehend in das Fach für Finanzen. Sonst werden Rechnungen nicht bezahlt.
- Wenn ihr an irgendwelchen Wettbewerben teilnehmt und ganz gut abschneidet, dann darf das gerne an das Dekanat weitergeleitet werden. Diese freuen sich darüber, wenn sie damit unsere Fakultät bewerben können.

14 Newsletter

Beginn des TOPs: **16:36**

- Die Brettspiele-AG ist wieder im Haus Dörstelmann.
- Die Hardware-AG trifft sich in der vorlesungsfreien Zeit donnerstags um 16 Uhr.
- Die OH14²⁶ wird in den Tagen um die O-Phase gestrichen.
- Die Hörsäle im HSG2²⁷ werden renoviert und einige Veranstaltungen werden zwischenzeitlich auf das Hörsaalzelt ausweichen.
- Hendrik Fuchs ist offizieller Ansprechpartner für die Event-AG.

16:39 Uhr Die Sitzung wird geschlossen.

²⁶Otto-Hahn-Straße 14

²⁷Hörsaalgebäude 2